

Début de saison annoncé pour les Mines d'argent

Publié le 09/03/2017 à 05:38 | Mis à Jour le 02/06/2017 à 04:42



Réunie en assemblée générale lundi soir, l'association des Mines melloises débutera sa saison touristique le 1^{er} avril prochain.

Les Mines d'argent des rois francs sont les plus anciennes visitables en Europe. L'association, réunie en assemblée, veut mettre l'accent sur la communication.

Le site et les bâtiments appartiennent à la Ville de Melle, l'exploitation touristique est, depuis le début, en 1987, le travail de l'association. Depuis quelques années, la communauté de communes du Mellois, à la suite de la municipalité, verse une subvention d'équilibre. « J'ai voulu dès le début que les choses soient transparentes pour les contribuables, explique Patrick Pierre, président de l'association. L'association prend tout à sa charge mais a besoin d'une subvention pour équilibrer ses comptes. Aux Mines, on sait qui paye quoi. » Un fonctionnement auquel le président tient et qu'il faut rappeler fréquemment. Ce sera encore le cas avec la mise en place de la nouvelle grande communauté de communes. Christian Picard et Alain Delage étaient d'ailleurs présents lundi soir. Patrick Pierre tient à son indépendance mais devra aussi conjuguer avec les orientations qui seront décidées par les élus communautaires. « La communication reste à mon avis un point crucial. On le fait en interne en limitant les dépenses. » Le budget devrait avoisiner les 9.000 € pour cette saison. En 2016, 30.000 dépliant ont été distribués en 200 points dans les quatre départements de l'ancienne région ainsi qu'en sud Vendée.

Fréquentation en baisse

« La fréquentation a baissé de façon significative au printemps dernier, c'est le cas aussi pour les autres sites. » Le nombre de visiteurs avoisine désormais les 10.000, assez loin des 20.000 largement dépassés à une certaine époque. En cause, au moins en partie, la création de très gros sites à une distance relativement faible, Puy du Fou, Futuroscope et aquarium de La Rochelle. La visite des mines se déroule en 1 h 30, il s'agit souvent de Mellois qui viennent avec de la famille qu'ils hébergent. Agrandir le site ? « Non, sans doute une fortune à la clé et pas nécessaire, la partie visible permet d'expliquer comment fonctionnait le site. » Les Mines ont reçu l'année passée deux distinctions, le Top du tourisme en partenariat avec La Nouvelle République et la marque Qualité tourisme. Depuis le départ à la retraite de Jean-Paul Bailleul, l'association a adopté une nouvelle organisation. « Nous avons désormais un seul salarié, Jean-Philippe Marnais. Il est seul de novembre à mars pour les tâches administratives et l'entretien. » Pour la saison touristique qui débute le premier avril, l'association emploie des saisonniers. Chaque année, les Mines se transforment pendant un mois en site d'expérimentations scientifiques sous la direction de Florian Téreygeol. « Il y a des équipes qui viennent des quatre coins de la planète, c'est un moment important. D'autant plus que les chercheurs s'engagent à expliquer en termes simples leurs travaux aux visiteurs. La plateforme métallurgique que nous avons là est unique. »

Mines d'argent de Melle. Ouvertes tous les jours de la semaine, à partir du 1^{er} avril. Tarifs et horaires précis sur www.mines-argent.com